

L'Inauguration du Monument du Souvenir Français, à Saint-Eugène



Dimanche 17 avril, a eu lieu, au cimetière de Saint-Eugène, l'inauguration d'un monument élevé par souscription publique aux morts de l'Armée d'Afrique. Cette œuvre a été menée à bien par la section algéroise Au Comité du Souvenir Français que préside M. le commandant en retraite Susini. Le monument est l'œuvre d'un artiste algérien. M. Sambucchi. Il est en marbre de Carrare et d'une très fière allure, une belle statue, de grandeur naturelle, représentant la Patrie, le surmonte ; elle apporte des lauriers, des palmes et des immortelles. Une Stèle lui servant d'appui porte à son sommet le coq gaulois, fièrement campé. On lit. Sur le marbre, l'inscription suivante :

**SOUVENIR FRANÇAIS
A LA GLOIRE ET A LA MÉMOIRE
DES MILITAIRES ET MARINS
DE L'ARMÉE D'AFRIQUE
MORTS POUR LA PATRIE
ET DE CEUX QUI ONT HONORÉ LA FRANCE
PAR DE BELLES ACTIONS
LA FRANCE RECONNAISSANTE**

Un petit jardinet entoure le monument clôturé par des chaînes reliées à des canons fichés en terre.

La cérémonie d'inauguration a été des plus impressionnantes et s'est déroulée avec le concours de toutes les Sociétés patriotiques de la ville. Dans la tribune officielle avaient pris place MM. Susini. Niessen, les généraux Bailloud. Oudard. Drude, Bernard et de Grandprey, le Préfet, le Maire d'Alger et de nombreuses personnalités algériennes.

Après les discours prononcés par le commandant Susini, le Maire, M. Niessen. Le général Bailloud. Un brillant défilé des Sociétés a eu lieu aux sons de la marche de Sambre-et-Meuse.

Source :

9 mai 1910.

Source gallica.bnf.fr / Bibliothèque nationale de France



Accueil



Afrique du Nord Illustrée